

Santa Marta supera los 13 M€ en su presupuesto más alto y sin tocar los impuestos municipales

● El incremento responde a los mayores **ingresos generados por el ICIO** y subvenciones

● El Consistorio destinará 1,5 M€ para mejorar la empleabilidad de más de 90 personas

EÑE/FRANCISCO MARTÍN

Santa Marta de Tormes — El Ayuntamiento de Santa Marta ha dado luz verde al presupuesto más alto de su historia para el ejercicio 2026, con un total de 13.073.299 euros, lo que supone un incremento del 6,1% en comparación con el del 2025. Este aumento se debe, en gran medida, a “los mayores ingresos generados por el Impuesto sobre la Construcción, Instalación y Obras (ICIO), así como a las subvenciones adicionales obtenidas en áreas de empleo e inversiones”, señalaron desde el equipo de Gobierno. A pesar de este incremento, el alcalde David Mingo destacó que “no se subirá la carga fiscal para los vecinos, ya que los impuestos y las tasas municipales se mantienen congelados por decimotercer año consecutivo”. El presupuesto fue aprobado con los 12 votos del PP, la abstención de PSOE y Vox, y el voto en contra de la concejala de Santa Marta Decide.

En este sentido, el presupuesto está estructurado en torno a cuatro pilares: las personas, el empleo, las inversiones y la cultura, el turismo y el deporte. “Cuatro pilares que garantizan el crecimiento, la modernización y la calidad de vida de los vecinos”, señaló Mingo.



Parte de la Corporación de Santa Marta durante la sesión plenaria. FOTOS: EÑE

EL DETALLE

En el ámbito de las inversiones en infraestructuras, el Consistorio destinará 2 M€. Entre las principales destacan el plan de pavimentaciones, con un importe de 438.900 euros, y la renovación de las aceras de la carretera de Naharros y la plaza de la Iglesia, con una inversión de 250.700 euros. También llevará a cabo la pavimentación de la rotonda de la Base Aérea de Matacán, con un coste de 48.300 euros, la renovación del acerado en Cañamares, por 18.200 euros, y la renovación de la red de abastecimiento en Villas de Valdelagua, con 143.700 euros.

En cuanto a las políticas sociales, el Consistorio reserva cerca de 1 M€ para apoyar a los colectivos y familias más vulnerables. Así, mantiene las bonificaciones para acceder a ser-

APUESTA POR EL EMPLEO

→ Otro de los pilares fundamentales será el empleo y la formación, que contará con una inversión de 1,5 M€ para mejorar la empleabilidad de más de 90 personas a través de diferentes subvenciones, como Empleacyl, Quintel, Elex, Elpex, Zonas Rurales Deprimidas o el Plan de Apoyo Municipal, y programas mixtos y cursos FOD.

vicios municipales como la guardería, la Escuela de Música y Danza y la piscina. Además, habrá ayudas para la natalidad, material escolar, libros y emergencias sociales. También continuarán los servicios de psicología y logopedia, y reforzará la Oficina Municipal de Información al Consumidor.

Por otro lado, en cuanto a cultura, turismo, deporte y comercio, destinarán 1,3 M€ para proyectos ‘Joyerías del motor’, con una inversión de 250.000 euros; la creación del Centro de Interpretación del Río, con un coste de 75.000 euros, o la renovación del césped artificial del estadio San Casto, por un valor de 250.000 euros. Además, construirán un nuevo polideportivo multiusos, con una inversión de 1,1 M€.

→ **Otras actuaciones ya en marcha, por un valor de 13 M€, que mejorarán la vida de los vecinos: “Es un momento de inversión sin precedentes”**

Santa Marta de Tormes — Además de las partidas reflejadas en el presupuesto de 2026, el Ayuntamiento de Santa Marta tiene en marcha importantes proyectos aprobados en ejercicios anteriores que no figuran directamente en el presupuesto anual. “Estas iniciativas son esenciales para seguir avanzando en el desarrollo del municipio y mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos, sin que esto implique una mayor carga fiscal para ellos”, explicó el alcalde.

Estas actuaciones, que suman más de 13 millones de euros, se financian con fondos propios, pero también

con importantes aportaciones de la Junta de Castilla y León y la Diputación de Salamanca.

Entre los proyectos más destacados está la ampliación del Centro de Salud, con una inversión de 900.000 euros. En este sentido, este proyecto permitirá construir un nuevo edificio anexo a las instalaciones actuales, añadiendo 174 metros cuadrados de espacio, lo que mejorará la atención médica y optimizará los servicios, proporcionando mayor comodidad a los pacientes.

Por otro lado, el Consistorio avanza en la primera fase del Centro de

Emprendimiento, con una inversión de 1,7 millones de euros. Este centro fomentará el desarrollo de nuevas empresas y la creación de empleo local, dinamizando la economía del municipio.

El futuro centro polideportivo en la avenida de La Serna también está en marcha con una inversión de 900.000 euros, lo que mejorará las infraestructuras deportivas. Asimismo, la obra para la conexión a la red de agua de Salamanca, con una inversión de 1,3 millones de euros, garantizará un suministro de agua de calidad para todos los residentes. Para ello, las

obras de conducción avanzan desde la margen derecha del río Tormes hasta la calle Río Ubierna, con un trazado de unos 3.252 metros, y la adaptación de la estación de bombeo.

Otro proyecto clave es la construcción de viviendas públicas para jóvenes, con una inversión de 4,5 millones de euros, que responde a la creciente demanda de hogares en Santa Marta. Por otro lado, también avanzan las obras de pavimentación y mejora de infraestructuras en diversas zonas, como la urbanización de La Fontana, con una inversión de 1 millón de euros; la pavimentación

LAS FRASES



“Los impuestos y las tasas municipales llevan congelados desde hace 13 años”

DAVID MINGO
Alcalde de Santa Marta



“Es un presupuesto histórico. Destaca la subida de ingresos gracias al ICIO”

SILVIA GONZÁLEZ
Concejala de Economía



“No son nuestros presupuestos, estaremos pendientes de las modificaciones”

FLÓRIÁN ALONSO
Portavoz del PSOE

de Átika, con 50.000 euros; y la mejora del acerado en el barrio del Carmen, con 200.000 euros.

“Es un momento de inversión sin precedentes”, señaló el alcalde David Mingo, quien destacó que el presupuesto es “el mejor que podemos tener”, con el valor añadido de que los impuestos y tasas municipales están congelados desde hace 13 años. “Gracias al trabajo y la gestión, mejoramos el municipio sin tocar el bolsillo de los vecinos y logrando llegar y hacer la vida más cómoda a los diferentes sectores de la población”, concluyó. **EÑE/FRANCISCO MARTÍN**